

南種子町立島間小学校学校だより（創立149年）

令和5年度 1月号  
令和6年1月31日 発行

# 島間の風

児童数30名 教職員数11名

「元気登校！ 満足下校！ ひとみ輝く島間っ子」

発行責任者 校長 南 健

## 一日一日の積み重ねを大事に

校長 南 健

新しい年（令和6年）を迎えました。新年早々、石川県能登地方が大きな地震に見舞われ、今もなお、行方不明者の捜索と厳しい環境下での避難生活が続いております。犠牲になられた方々のご冥福を心からお祈りするばかりです。また、今回の災害を教訓として気を引き締め、前向きに学年のまとめとなる学期へと気持ちを新たにしたいと思います。

さて、3学期が始まりました。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と言いますが、1学期や2学期と比べて一番短い学期です。そして、3学期は、この1年間の学習のまとめをすると同時に、来年度の準備をする大切な時期でもあります。3学期の始業式では、『一年の計は元旦にあり』ということわざを取り上げ、夢や希望を実現するためには、ただ願うだけでなく、計画を立てて一日一日を大切に積み重ねることが大事だということをお話しました。

昨年末、大谷翔平選手から子供たちにグローブのプレゼントが届きました。そのグローブを見ながら、大谷選手が高校1年生の時に作成したという「目標達成シート」を目にしたことを思い出しました。改めて見直したとき、子供たちと考えたいことがたくさんあるなど見入ってしまいました。



大谷選手は、大きな目標を達成するために、野球の技術的なことばかりでなく、運や人間性も必要であり、そのためには、「あいさつ」や「ゴミ拾い」、「部屋の掃除」や「審判への態度」などにもしっかり取り組むと記入しています。大谷選手は、目標を達成するためには、人間として大きく成長することが必要だと理解していたのでしょうか。そして、夢に向かって取り組むと決めたことをやり切ることの大切さを私たちに示してくれています。学校で過ごす一日一日は、子供たちにとって、成長するための貴重な時間です。教職員一同、子供たちのよさをさらに伸ばし、子供たちがそれぞれに立てた目標（めあて）を達成できるよう応援していきます。（大谷選手を身近に感じながら、子供たちと一緒にキャッチボールをしたいと思います。）

御家庭でも子供たちが生活リズムを守り、精一杯学習や運動に取り組むことができるように食事や健康管理、そして安全に過ごすための御協力をお願いします。

本年も保護者の皆様、地域の皆様の御協力をいただきながら、心を新たに教育活動を進めてまいりますので、旧年変わらず御理解と御支援をよろしくお願い致します。

## 大谷翔平選手からのプレゼント

大谷翔平選手が全国の小学校にプレゼントして下さったグローブが、島間小にも届きました。始業式に校長先生が子供たちに紹介し、各学級で子供たち全員が、大谷グラブに手を入れて、記念写真を撮りました。気分はすっかりメジャーリーガーになっている子供も…。先週から昼休みの貸し出しを始めています。仲良く大切に使いましょうね。



## 10歳おめでとう!

19日(金)に3・4年生で『10歳を迎える会』を行いました。今年度、10歳を迎える9名は、将来の夢や今まで育ててくれた保護者へ感謝の気持ちを一人一人述べました。最後は、保護者の皆さんから読んでいただいた手紙に子どもたちも保護者も涙を流す場面が見られました。

10年後は更に大きく成長して、一人一人が立派な20歳を迎えられることを願っています。3年生が4年生の為に進行や準備を頑張っている姿を見て、一年後のこの会での立派な姿も想像できました。



## けが人・停電を想定した避難訓練

15日(月)に、地震・津波・土砂災害時の避難訓練を行いました。今回は、より実効性のある避難訓練にするために、停電で放送機器が使えない状況に加え、途中でけがをした児童と意識を失った児童が発生し、その状況でどのような対応を取れば良いのかを事前に職員で話し合い、訓練しました。訓練の後には、分遣所の方に人を運ぶ際のコツや注意点を教えていただき、実践しました。まさかの時、もしもの時に備えて、命を守り抜くための訓練を繰り返していきたいと思えます。ぜひ、各家庭でも、災害時の避難先への避難ルート、家族の集合場所等を話題にしてください。

★確認★学校で土砂災害警報が発令された場合の避難行動

①校長住宅(1次避難) → ②向方公民館(2次避難)

※保護者受け渡しは、安全が確認され次第、現地①または②で行う。



## 宇宙へはばたけ凧揚げ大会

27日(日)に、第31回宇宙へはばたけ凧揚げ大会が宇宙センター竹崎グラウンドで行われました。

個人の部には、西田家、平田家、徳武家が、団体の部には、永松家と松村家が連凧でエントリーしてくれました。個人の部の凧も高々と上がり、連凧は、まるで龍が泳いでいるかのように、みるみる青空に舞い上がりました。見事、団体の部『宇宙遊泳賞』(第1位)に輝きました!連凧(龍)には、「世界平和」の文字も書かれました。その後行われた長縄大会でも、2分間で合計36回跳び、見事第2位の成績でした。おめでとう!!



2月の行事予定		9日(金)	「食」の教室(高学年)
1日(木)	登校指導 心の教育の日	10日(土)	学習・なわとび発表会 第1回R6PTA役員選考会
2日(金)	島間小入学説明会 新入児体験入学	15日(木)	集合学習(中学年)
5日(月)	クラブ活動(2年生見学)	16日(金)	集合学習(低学年)
7日(水)	交流学习(5年生)オンライン 南種子中入学説明会(6年生)	21日(水)	第2回R6PTA役員選考会
		25日(日)	第40回町生涯学習大会
		2/29~3/6	6年生・留学生とのお別れ会食

# 全校給食 1/18(木)

今回は、多目的室で全校児童と職員みんな  
で楽しく給食を食べることができました。



# 第31回 宇宙へはばたけ凧揚げ大会



# 10歳を迎える会 R6. 1. 19



